

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 20 DE MAYO DE 1934

NI. I. 413

Bibliotecas Municipales
d'ELX

Órgano del

Partido Socialista

PRESENTE Y EN MARCHA

El conflicto huelguístico surgido el dos de este mes y en el que tan abnegadamente se han portado todos, ha impedido a «El Obrero» ocupar su puesto en la lucha y reflejar ante la opinión el sentir de la clase que representa. Creímos que esta situación se eternizaba debido al afán de terciar en la pelea, para que los fueros del proletariado ilicitano, sufrieran el menor quebranto, vista la encrucijada que contra él habían tramado en amigable contubernio todos sus enemigos.

Estamos donde estábamos. En nuestro puesto, firmemente decididos a mantener con mayor coraje nuestras posiciones conquistadas en franca lucha y a desplegar con mayor ímpetu una actividad frenética contra la burguesía para vencerla en toda la línea.

De todas las luchas mantenidas hasta el día, hemos sacado las más provechosas consecuencias. Pero ahondando en análisis desapasionado la última contienda, la lección recibida es aleccionadora. Esta batalla estaba prevista y profundamente meditada por la patronal española. No es por el fútil motivo de haber asistido los trabajadores a rendirle el último tributo a los camaradas caídos en Crevillente. No fue tampoco el gesto varonil de repulsión de todo el pueblo contra la draconiana suspensión de nuestro Alcalde lo que motivó el choque. Todo esto son fútiles pretextos para cubrir las apariencias. Farsa urdida maquiavélicamente para impresionar con habilidad a la opinión. El plan de ataque responde a una consigna nacional de la reacción, apoyada desmedidamente por los gobiernos de Lerroux, para aniquilar las disciplinadas huestes de la U. G. T. y del Partido Socialista.

Hechos aislados, pero de una convicción abrumadora, nos inducen a hacer las afirmaciones transcritas. Al presentarse a reanudar el trabajo después de los primeros días de huelga, patronos hubo que invitaron a sus obreros a firmar unos contratos

individuales, renunciando a todos sus derechos, sin cuyo requisito no se les admitía en el trabajo. ¿Se puede concebir esta actitud sin un previo acuerdo y sin una consigna general? El juego está claro y por demás conocido.

Estamos más que satisfechos, orgullosos de las jornadas realizadas, y nuestro optimismo nos lleva a la convicción de que las huelgas de Valencia, Zaragoza, Puertollano y Elche, todas ellas producidas por las mismas causas, han dado a la patronal española una soberana lección y si bien con los rotundos triunfos conseguidos por los obreros no se habrá llegado a su desquiciamiento, por lo menos se le ha demostrado que sus planes no son de tan fácil éxito, dado el empuje y la defensa heroica que hacen los trabajadores de sus derechos, cuando tan cerrilmente son provocados.

Bien encauzada ha estado la lucha mantenida, a pesar de que las órdenes y las instrucciones para los huelguistas dimanaban de la clandestinidad. No hizo mella ni un momento siquiera entre los combatientes obreros, ni los desplantes de las autoridades, ni su manifiesta, descarada y vergonzosa parcialidad.

Los planes preconcebidos entre todos los enemigos de la clase obrera, eran macabros y funestos. El comportamiento hidalgo y noble de los trabajadores los hizo fracasar. Locura inaudita hubiera sido enfrentarnos con la fuerza pública. No sabemos si esta enseñanza servirá para que se corrija. Lo dudamos. Tanta es la enemiga que sienten contra nuestra clase, que su incomprensión llega hasta la idiotéz.

Registremos pues, con gruesos caracteres en las páginas del historial de los obreros de Elche, la lucha terminada y el triunfo, más que grandioso, sublime, alcanzado, para que sirva de ejemplaridad a los obreros comarcanos y a los que de lejos nos animaban en la pelea.

«El Obrero», felicita a todos los camaradas por el brillante éxito en que ha cul-

minado esta contienda y al reanudar su publicación, grita fervorosamente entusiasmado y henchido de satisfacción:

Presente y en marcha.

Sansanote de espaldas

Por MORO



SANSANOTE: Está visto. En cada instante un fracaso. ¿Es que no voy a saborear nunca el mando del pueblo? Pero no me desanimó por eso. Cuando lo tenga bien afianzado me las van a pagar todas juntas.

Nuestros presos

A consecuencia de la huelga general que ha sostenido durante dos semanas la clase obrera de Elche han sido encarcelados y trasladados a la Provincial nuestras queridas compañeras Antonia, Joaquina y María Reyes Confrides y Concepción Manchón López y los camaradas Francisco Rodríguez, Juan Pomares, José Piñol, Diego Mora, Salvador Peral, Miguel M. Izquierdo, Antonio Gomariz, Santiago Martínez, Francisco Iñiguez, Antonio Jaén, Francisco Guillén, Daniel Prats, Vicente Moltó, José Chinchilla, Pedro Gil, Antonio Miralles, Manuel Pomares, Antonio Guilló, Antonio Irlés, Ramón Pastor, Pedro Díez, Jesús Culiñez y Jaime Cascales.

También en la cárcel de Elche, estuvieron detenidos los compañeros Manuel Serrano, Diego Rodríguez, Francisco Martínez, Antonio Pérez y Antonio Salinas.

A ninguno de los detenidos se les ha podido acusar del menor delito que justificara su detención, y sólo han tenido por finalidad éstas, favorecer, por parte de la autoridad, las maniobras de la Patronal, que durante el conflicto ha procedido de manera voraz contra la clase obrera.

El lunes por la noche, fecha en que se firmó el acta que daba por solucionado el conflicto, fueron puestos en libertad todos los de-

NUESTRA EXCURSION A ALICANTE

El Grupo Femenino Socialista, no podía permanecer inactivo ante la lucha que mantenían nuestros compañeros de infortunio en defensa del prestigio de la organización.

Aparte de las actividades desplegadas por todas las compañeras en la población, que son de todos conocidas, el domingo pasado nos desplazamos a Alicante un número considerable de afiliadas, al objeto de hacer una recolecta a favor de los huelguistas.

Establecimos nuestro cuartel general en la Capital, en el Circulo Republicano de Izquierda de la Plaza del 14 de Abril, cuyo presidente D. Miguel Carbonell, nos dió toda clase de facilidades para cumplir la misión que allí nos llevaba.

Pero las personas que con más cariño y entusiasmo contribuyeron al éxito de nuestra obra, fueron Adelfa Blasco, Isabel Vicedo y Bienvenida Bonmatí, Presidenta, Tesorera y Vocal respectivamente de la entidad «SOCORRO DE LA REPUBLICA» y elementos destacadísimos de izquierda en unión de D. Joaquín González a quienes les estaremos siempre altamente reconocidos.

En la encuesta, la cantidad recaudada ascendió a 831'65 ptas., lo que hacemos público para conocimiento de todos los compañeros.

Por el Grupo Femenino Socialista
EL COMITÉ

CARTA ABIERTA

Srta. Adelfa Blasco, Presidenta de la Asociación Benéfica de la República. — Alicante.

Estimable ciudadana: Sería imperdonable para mí si hoy, después de haber pasado los angustiosos momentos que toda persona justa y honrada habrá sentido en el transcurso de la pasada huelga en Elche, mejor dicho, locaut, provocado por los patronos, no le dedicase unas líneas, mal hilvanadas desde luego, por tratarse de quien son, pero tan bien sinceras en prueba de nuestro reconocimiento tenidos, que fueron recibidos en la carretera de Alicante por una impouente manifestación de trabajadores, deseosa de ver y abrazar a sus presos.

Desde estas columnas, enviamos un cariñoso saludo a tan queridas compañeras y compañeros y les alentamos a que sigan en la lucha seguros de tenernos siempre a su lado.

ante las inmensas atenciones y oportunidades que V. tuvo el domingo pasado con mujeres que formaban parte del Grupo Femenino Socialista, a quien me honro el presidir. A Alicante, bella capital donde reside, le estamos agradecidas las mujeres de Elche, las que siempre se distinguieron por su entusiasmo y siempre lucharon en los conflictos sindicales, no pueden olvidar con la simpatía que les acogió el pueblo alicantino, aportando su óbolo para mitigar las vicisitudes que la laboriosa clase obrera de Elche sufre a consecuencia de las continuas e injustificadas provocaciones patronales y caciquiles. Demostró tener cada vez más espíritu de lucha, no olvidando que la unión de los pueblos, moral o material, según las circunstancias lo exijan, vale más de lo que algunos individuos ven y a simple vista parece.

Tendremos en cuenta como se merece la jornada del domingo en Alicante, pero a V. querida Adelfa, porque ya lo es para nosotras, después de quedarle agradecidas, queremos dejar bien patentizado nuestro sincero reconocimiento por las finas atenciones que tuvo para con nosotras además del sacrificio que representa el estar todo el día en unión de los simpáticos compañeros que le acompañaron, procurando que nada nos faltara y que nuestra caritativa labor tuviese el mejor resultado posible.

Sin nada más, desisto de seguir molestando más su fina atención; salute a los señores y V. reciba un recuerdo más y el testimonio y afecto de su querida amiga y s. s.

FRANCISCA VAZQUEZ
Presidenta del Grupo Femenino Socialista de Elche

GRATITUD

En el pasado movimiento huelguístico que finalizó el miércoles las organizaciones obreras de la provincia, al requerimiento de la Federación Provincial de la Unión General de Trabajadores, han remitido gran cantidad de donativos para atenuar la situación de los obreros en huelga.

A la organización obrera de la provincia así como a los particulares que han realizado donativos para los huelguistas y presos, expresamos desde estas columnas nuestro más grande reconocimiento por su aportación que a la par que ha servido de atenuante en el aspecto económico, ha elevado la moral de los obreros

en lucha, alentándoles para la victoria.

Con perfecta claridad se ha manifestado en esta ocasión la solidaridad e identificación de los compañeros de la provincia hacia la organización obrera de Elche.

Al tener conocimiento aquellos compañeros de que la Patronal de Elche en colaboración con las autoridades y de los más reaccionarios pretendían hundir el movimiento obrero, sintiendo como propio el agravio que se pretendía inferir, han vibrado de entusiasmo contribuyendo entusiastamente con su apoyo económico y moral para que la maniobra patronal no prosperase.

Nuestra gratitud más profunda y pueden tener por descontado que la organización obrera de Elche aprecia en lo que vale su apoyo que ha contribuido poderosamente a que la Patronal no triunfara en sus turbios propósitos.

(Viene de la 4.ª plana)

dos los pueblos de la provincia nos llegaba, porque sabían bien nuestros camaradas que, si la reacción lograba vencer la enorme resistencia que para la lucha tienen nuestras organizaciones, quedaban de rechazo vencidas y deshechas todas las organizaciones de la provincia. ¡Hay que vencer! Porque es Elche el baluarte más formidable del socialismo en Alicante. ¡Hay que vencer! Y como estímulo nos llegaban cantidades en metálico que fueron el remedio a la estrechez de los hogares obreros y también peticiones hechas de humanidad. ¡Vuestros hijos, dadnos vuestros hijos para que en sus

tiernas carnes no haga presa el lobo audaz de la burguesía. Felizmente no hubo necesidad de que nuestros niños abandonasen el regazo maternal ni el calor de sus hogares, pero si la hubiese habido, miles de hogares proletarios los habrían recogido con la emoción que ponían en sus incitaciones para que de la lucha resultásemos triunfadores.

«Hoy», el fraternal colega alicantino, nos brindó en todo momento el amparo y el calor que nuestro movimiento merecía contrastando su trato afectuoso y honrado, con el de otra prensa, venal y mercenaria que espoleó, en todo momento y como solución única para que el movimiento fuera resuelto, al gobernador para que mandara fuerza, mucha fuerza a Elche y si esa fuerza lograba incrustarse en la carne de algún obrero, mucho mejor.

Colofón

Elche ha vuelto a la normalidad. Ha vuelto a ser la ciudad industrial, de obreros honrados con inigualable espíritu luchador, que cerebros torpones urdieron un día la trama de vencer y humillar. De nuevo hallaron trabajo, por la fuerza de su organización, todos los obreros despedidos por mostrarse socialistas y honrados. La burguesía ha mordido de nuevo el polvo de la derrota. Ha vuelto Elche a la normalidad. En los hogares proletarios brilla de nuevo la alegría que les proporciona el único caudal apetecible: el trabajo. Y en los espíritus, hay, junto a la satisfacción del deber cumplido, unas ansias infinitas de reñir la batalla definitiva, por próxima ineludible, con la burguesía feroz e insaciable

que siempre anda al acecho de postergar el espíritu indomable de los obreros de Elche ¡no lo lograrán!

Copia del acta que dá por terminado el conflicto

«En la ciudad de Elche a 14 de mayo de 1954, reunidos en la Casa Consistorial de esta localidad bajo la presidencia del señor secretario del Gobierno civil como delegado del señor gobernador y del delegado provincial del Trabajo, con asistencia del presidente del Jurado Mixto de Industrias de Elche y las representaciones correspondientes al mismo, las representaciones patronales y obreras de las asociaciones profesionales de esta localidad afectadas por la huelga general promovida el pasado día 2 del mes en curso y con el fin de dar solución al mencionado conflicto adoptan los siguientes acuerdos:

1.º La representación patronal se compromete a admitir en sus mismos puestos a ser posible, pero en todo caso sin merma de jornal alguno, a todos los obreros que venían trabajando el día 26 de abril

Ya estoy aquí, amigos míos

UNA NOTICIA

I
Una huelga he perdido a los sesenta y me venció un muchacho sin darme cuenta. Fracaso enorme del que estoy orgulloso y muy conforme.

II
¿Qué huelgas han habido, trabajadores, sin existir vencidos ni vencedores? No es procedente, analizar un caso tan inocente.

III
Postigo, no te acuerdes de esta ciudad y jamás nos visites, por caridad. Aunque Postigo no ignora que el obrero es su enemigo.

IV
Pardiez ¿qué estoy hablando? Por vida de... Propinar a mi asunto un puntapié. Lo hice mal... Allá va una noticia sensacional.

V
Mis amigos y extraños: Hais de saber, que ha ingresado en mis filas un nuevo ser, ¡y es un varón! Nada, nada, de abuelos soy campeón.

VI
No me interesa el nombre de este inocente. Que no sea Alejandro tened presente. Y por supuesto el de Diego tampoco, porque protesto.

SALVADOR FERRÁNDEZ

próximo pasado, con el reconocimiento pleno de sus derechos como continuación de su anterior contrato de trabajo. Desde luego como estos contratos han sido rescindidos por causas imputables a los obreros, éstos han perdido su derecho a vacaciones, pero no obstante, los patronos liquidarán por los ocho meses de trabajo que restan para terminar el año el importe completo de éste a razón de las tarifas que se establecen por el Jurado Mixto correspondiente de acuerdo con lo dispuesto en la cláusula 7.ª

2.º El reingreso al trabajo se verificará en el día de mañana, salvo aquellas fábricas en que por la índole del mismo se necesite un periodo previo de preparación, y siempre que estén colocados los obreros a que se refiere la cláusula 6.ª

3.º Siendo la fórmula de transacción, la de que ningún patrono habrá de sentir gravado su presupuesto por virtud de estas admisiones y habida cuenta de que por algunos ha sido ya colocado nuevo personal, los obreros se comprometen a respetar dentro de la fábrica a este nuevo personal, turnándose con él el trabajo. Como consecuencia inmediata y a fin de que las vacaciones retribuidas a que los obreros tienen derecho, según prescripción legal, los Jurados Mixtos aquí presentes, adoptarán los acuerdos necesarios dentro de su régimen reglamentario para que tales vacaciones se distribuyan de tal forma que no exista gravamen alguno para el patrono con referencia al día de iniciarse la huelga.

4.º Las representaciones patronales y obreras de los respectivos sindicatos se comprometen en este acto a no recurrir de los acuerdos a que se hace referencia en la cláusula anterior.

5.º Se nombra una Comisión mixta compuesta de los patronos señores don Antonio Brotóns Oliver, don Antonio Rodríguez Giménez y don Diego Ripoll Martínez y de los obreros señores don Antonio Asencio Lozano, don Vicente Serna Cuenca y don Antonio Serrano Ruiz, que bajo la presidencia del señor presidente del Jurado Mixto de Industria de esta localidad, dará urgentemente cumplimiento a lo establecido en este convenio, resolviendo con carácter ejecutivo y sin ulterior apelación cuantos incidentes pudieran derivarse de lo consignado en este acto o incidencias que se suscitaren. La actuación de esta Comisión no excederá de un mes.

6.º Los patronos señores Ferrández y Compañía, Hijos de J. Quiles, Francisco Clement Blasco, José Soriano Soler y Señores Ripoll Hermanos, manifiestan la imposibilidad material de dar ocupación a todo el personal que antes tenían trabajando y como consecuencia de lo cual han de quedar suspendidos algunos obreros. El Sindicato patronal se obliga a dar colocación a estos obreros con los mismos tipos de jornales que venían percibiendo, garantizándoles así mismo los derechos a vacaciones, etcétera de acuerdo con lo establecido en la cláusula 1.ª

7.º El Jurado Mixto se obliga a votar los siguientes acuerdos en relación con lo dispuesto en la cláusula 5.ª en la siguiente forma: Ramo de Alpagata. Los hombres percibirán las vacaciones en la siguiente forma: Los que ganen de 1 a 200 pesetas anuales percibirán

el 4'90 por 100; de 201 a 500, el 5'80 por 100; de 501 a 1.000, el 5'20 por 100; de 1.001 a 1.500, el 2'70; de 1.501 a 2.000, el 2'40 por 100, y de 2.001 en adelante, el 2 por 100. Las mujeres percibirán las vacaciones en la siguiente forma: De 1 a 200, el 5 por 100; de 201 a 500, el 4 por 100; de 501 a 1.000, el 2'90 por 100; de 1.001 a 1.500, el 2'50 por 100; de 1.501 a 2.000, el 2 por 100, y de 2.001 en adelante, el 1'50 por 100. Industrias de piso de goma: Jornales mayores de 6'50 pesetas, el 2'40 por 100; jornales de 6'50 pesetas 21, 2'60 por 100; jornales menores de 6'50 pesetas, el 3 por 100.

Ningún trabajador en esta industria percibirá por vacaciones mayor cantidad que la que signifique el multiplicar su jornal diario por 7

Ramo Textil: Percibirán el 2'60 por 100 de su jornal.
8.º Los obreros se reintegrarán al trabajo sin que exista derecho alguno a indemnización por días perdidos con motivo de la huelga que con esta acta se da por ambas partes por solucionada.

Hecho por quintuplicado en Elche fecha ut supra.
Es copia.—Certifico, Pedro Tomás.—Rubricado».

Aclaraciones necesarias

Precisa que expliquemos el contenido e importancia de todos y cada uno de los puntos que contiene el acta.

Por la cláusula primera se compromete la Patronal a admitir a todos los obreros despedidos, a ser posible en sus primitivos puestos; pero en caso contrario, los que no ocupen los puestos que tenían percibirán los mismos jornales que cobraban antes del conflicto, aunque su nuevo trabajo no sea remunerador a dicho jornal.

Rescindidos los contratos por la declaración de ilegalidad de la huelga no obstante en el primer punto del acta que comentamos, los patronos abonarán la parte que corresponda a los meses vencidos en concepto de vacaciones en relación a lo que se perciba en los restantes.

La cláusula 2.ª establece las condiciones y fecha de entrada al trabajo.

La cláusula 3.ª establece el respeto para el personal a cambio de reformar la modalidad establecida para el percibo de vacaciones en los ramos textil y de la alpagata, lo que sancionará el Jurado Mixto respectivo.

El punto cuarto es el compromiso de ambas partes a no recurrir contra los acuerdos del Jurado Mixto en lo que se refiere a vacaciones.

La base quinta señala una comisión mixta presidida por el titular de los Jurados Mixtos, cuya misión será resolver urgentemente cuantas incidencias se presenten en la aplicación de los acuerdos del acta de solución. Sus acuerdos tienen carácter ejecutivo y serán inapelables. Su actuación será de un mes.

La cláusula sexta señala los patronos a los que sobra personal y por la cual se obliga el Sindicato Patronal a responder de los jornales que percibían, como así mismo de los derechos adquiridos con anterioridad.

El apartado séptimo establece la obligación por parte del Jurado Mixto de aprobar las escalas y tantos por ciento que a ellos se aplica.



No le importe. Funcionando o no, se lo cambiamos por un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834, ondas cortas y largas, abonándole 100 pesetas y facilitándole el pago de la diferencia de precio en pequeños plazos. Aproveche esta oferta excepcional que se hará para un número limitado de aparatos. Visite a los Representantes Oficiales Philips más próximos y haga uso de esta oferta excepcional que no podremos mantener por mucho tiempo. Pida una demostración del receptor Philips 834 a «Superinductancia».

PHILIPS A «SUPERINDUCTANCIA» ONDAS CORTAS Y LARGAS

REPRESENTANTE OFICIAL:

Juan Maruenda. - Elche

Por acuerdo de la comisión que determina el punto 5.º se establece la garantía de que ningún obrero ganando mayor volumen de jornales en un año pueda cobrar inferior cantidad que otro que haya trabajado menos.

Ejemplo: Dos obreros trabajan y durante el año ganan el primero 1995 pesetas, que al 2'40 por ciento percibirá de vacaciones 47'88, y el segundo 2014 pesetas, que al 2 por 100 debería percibir 40'28 ptas., o sea cantidad inferior al que gana 19 pesetas menos.

Para estos casos se establece el derecho por parte del obrero y la obligación del patrono de con arreglo a la cantidad tope de la escala anterior, es decir que el segundo obrero no podrá cobrar menos de 48'00 pesetas.

Los obreros del piso de goma percibirán los tantos por ciento según las categorías de jornales.

Los obreros del arte textil percibirán el 2'60 por ciento sobre los jornales que perciban en el año.

Conviene a todos los obreros y obreras y especialmente a los de la alpargata exigir a sus respectivos patronos la anotación en las libretas personales del trabajo que se realiza con expresión de la fecha o semana en que se ejecuta el trabajo, procurando en todo momento guardar estas libretas a efectos de comprobación, pues de todos es sabido que los patronos

no han de prestarse a pagar con exceso.

Cualquier duda que se tenga sobre la aplicación de las tarifas de tantos por cientos, deben acudir los obreros a sus respectivas secretarías.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza
Enseñanza no oficial

El día primero de Junio próximo a las ocho y media de la mañana darán comienzo los exámenes de los alumnos que tengan solicitado el ingreso y el día dos se continuará con los de asignaturas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Elche 16 de Mayo de 1934.

El Director, Gerardo R. Salcedo

Leed El Socialista

¡Atención!

Señorita: le interesa aprender a coserse sus propios vestidos, con media hora de corte por CINCO PESETAS AL MES

Gran rebaja de precios en la confección: batas de diario de 3 a 7 pesetas; trajes de vestir a elegir a 10 pesetas

Le Jardín des modes

Plaza de la Merced, 7
ELCHE

De todo un poco

Se rumorea por ahí que el beatificado Rodriguets, tras los cristales de sus balcones, lanzaba blasfemias poco favorables para los obreros.

Si por las venas de este individuo corriera sangre de hombre hubiera bajado a la calle, no en su casa, y si es que alguien le ha hecho algo — que a mi juicio es todo lo contrario — se defendería frente a frente. ¿Entiendes Rodriguets?

Y no vayas abriendo mucho el pico, porque te lo van a romper.

Si no lo digo reviento.

Está organizándose en esta localidad un frente único anti-socialista, compuesto de radicales, monárquicos, católicos, derechistas, pandorgos y beatos.

¿Le parece mucha gente, verdad? No haga caso. A El Escorial tenían que ir más de cincuenta mil almas, y luego sólo fueron unos millares. Como eso es todo.

El célebre Sansanote, el de la Bolsa, ha terminado de escribir una novela en tres tomos, titulada «La Revolución y sus consecuencias». Trata toda ella sobre el funcionamiento de los aparatos contra la sordera.

Pronto se sacará a la venta de la siguiente forma: cada ejemplar de la novela irá acompañado, co-

mo regalo, de 25 números de «El Siglo Futuro», un paraguas y otra novelita escrita por otro escritor nuevo: Santos, que se titula «Jurados Mixtos y sus Leyes». Todo esto no se venderá por cincuenta pesetas, ni por cuarenta, ni por veinte, ni por diez, sólo costará el insignificante precio de 2'50 pesetas. Es en guía de propaganda.

MORO

En el próximo número:

Coloquio íntimo con Su Alteza el Príncipe de la Jlela

Por el Dr. Eusapia Palladino

Comidas y camas

casa del compañero

Ramón Soler Vázquez

Pontasgo, 52 (Carretera de Ocaña)

ALICANTE

NUEVO RETÉN ELÉCTRICO

INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE RADIO.

PRONTITUD Y ECONOMIA

NO EQUIVOCARSE

CURR FUENTES, NÚM. 2 (ANTES EVARISTA)

Actos civiles

El pasado día 10 del presente mes dió a luz nuestra compañera Vicenta Esclapez Vicente, esposa del camarada Jaime Brotóns Tarí, una hermosa niña, que le han puesto por nombre Angeles. Enhorabuena.

El pasado mes fué inscrito en el registro civil con el nombre de Jerónimo un niño, hijo de Gaspar Soler y de Carmen Quiles. Enhorabuena.

¡ATENCIÓN!

RAMONA CANTO, de oficio bordadora, domiciliada en la calle de D. Alfredo Javaloyes, ofrece sus habilidades en toda clase de bordados.

Equipos para novios y otras labores, a precios prudentiales.

A domicilio o en su taller.

No equivocarse

ALFREDO JAVALOYES, NUM. 2

Exceso de original

Por el mucho original que tenemos en carpeta nos vemos obligados a tener que dejar sin publicar varios trabajos, entre ellos la sección de «A punta de lanza», que en el próximo número lo haremos.

Imp. Moderna.—Elche.

Bebed sidra champagn "EUREKA"

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrónes
Teléfono, 117
Canalejas, 32 ELCHE

BLASCO SASTRE

Castelar núm., 10-1.

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO ARRABAL

D. Miguel Salvetti Pardo
CENTRO Y SANTA MARIA
D. Antonio Brú Gomis
LLANO
D. Jenónimo Sánchez Pascual

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO
Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Corredera, 12 ELCHE

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS del Seguro de Maternidad
Consulta para embarazadas gratuita de 6 a 8 tarde
= CANÓNIGO TORRES, 2 =

Sombrerería BELTRAN

Mariana Pineda, 1
La que más barato vende y más surtida
Modelos de última novedad
Exclusiva de los
"Sombreros Fernández y Roche"

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

Francisco Payá

MARIANA PINEDA, 16
Aparatos de Radio y Materiales Eléctricos
Grandes novedades en discos bailabiles y de canto
Venta de agujas Parlophon

Pída siempre

Anis Proa
el mejor anís español

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

CASA MERINO

PLAZA CERVANTES, 7.-1.º

LA UNION

SERVICIO MÉDICO ARRABAL Y CENTRO
D. José Pomares
Llano y Sta. María
D. Antonio Brú Gómiz
PRACTICANTES
D. Mariano Casas Antón.

Gran plantel de cebollino

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Se vende

una maquina cilíndrica y otra de brazo, ambas marca «SINGER», para zapateros; para perforar de la «United»; géneros y enseres para la fabricación de calzado, y una báscula. Para más detalles diríjanse a la calle de la Paz núm. 21

Zapatería "EL CAZADOR" - Valencia

Bar "La Alcoyana"

Café exprés a 0'30 pesetas

Plaza de la República, 16.—ELCHE

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de Alpargatas al por mayor y detall.
Confección esmerada - Alta fantasía en alpargatas de cerco
Marqués de Asprillas, 17
ELCHE

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología
A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos)

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Extranjero, trimestre	2'80

EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

DESPUES DE LA HUELGA

El proletariado de Elche repele con dignidad una nueva agresión de las Derechas fascistizantes

Un plan nacional

Es bajo los auspicios vergonzantes de la euforia cómo las derechas españolas, cobardemente agazapadas después de la victoria cívica del 14 de abril, se levantan retadoras para, del brazo de la senectud humillada del viejo emperador del Paralelo, ir filitrándose entre la tela de araña del Estado. Ese pollo de estilo jesuítico que contornó su figura entre la infección de todas las sacristías, organizador de la fanfarronada de El Escorial, tiene, a no dudar, mucha más intuición que el achacoso señor de la euforia. Gil Robles, el cisne político de las damiselas románticas neuróticas, que sueña con el resurgir del espíritu negro de Torquemada, sabe bien aprovecharse de las débiles chocheas del señor Lerroux. Y aprovechando las traiciones de este viejo estadista en embrión, Gil Robles prepara la ofensiva nacional contra todo el proletariado organizado.

Sabe bien el pollo de Salamanca que cuando todos los poderes parecen doblegarse ante su planta como rindiéndole pleitesía, cuando la corrupción política a que ha llegado nuestro país después de dejar el Poder los gobiernos del señor Azaña, parece cifrar su mayor empeño en que de labios de Gil Robles, instrumento de las viejas oligarquías españolas, salga la anhelada profesión de fé republicana, cuando toda la achacosa política de los «buenos modos» confía la salvación de España a que el patrocinado de «El Debate» proclame su republicanismo de «duplé», el proletario español, vanguardia y guardia de la República, ha lanzado ya condenación enérgica de no llegar!

¡No llegará Gil Robles a escalar el Poder! Eso lo proclama la clase trabajadora poniendo en su empeño algo más que las políticas emociones de los que se gozaban en proclamar el ¡no pasaréis! preelectoral para contemplar después impasibles cómo la República se iba pervirtiendo hasta llegar al grado de encanallamiento en que hoy se encuentra. ¡No llegará! El veto está lanzado y a conseguirlo dispone la clase trabajadora lo mejor de sus esfuerzos. Sabe bien el melifluo

pollo cuanto pesan las decisiones de los trabajadores y una de dos, o él logra antes pulverizar a la clase trabajadora o esta, revolucionariamente, de la única manera que es posible, impedirá que Gil Robles, la entronización de todo lo podrido en España, logre escalar las alturas del Poder.

¡No llegará mientras nosotros los trabajadores alentemos como clase! El veto está lanzado y para conseguir llegar organizan las derechas españolas corrupción, bagatelas, ignorancia, toda una ofensiva nacional contra el proletariado. Primero, es lo que pensarán, debemos deshacer las organizaciones obreras por ser la única fuerza que se opone a nuestro avance y después, ya roto y pulverizado el organismo obrero, todo se nos dará por añadidura: Poder, fuerza, Dictadura. Ese es el sueño de la reacción. Hacer que resurjan de nuevo los años indignos. ¡Oh, manes de Calvo Sotelo!

Primero fué Madrid quien sufrió el primer ataque a fondo de la reacción, después Valencia, Zaragoza... Ahora le tocó en suerte al proletariado de Elche tener que repeler la agresión de los políticos tartufos y de los patronos que los aupan. Esa nulidad atiplada que regenta la Derecha Illicitana dió la orden y a su conjuro se movilizaron los caimanes. Rodríguez, Brotóns, Ripoll... ¿Quién habló de Ferrández? Al señor «Mergelina» le salió un émulo. Y por cierto que le puso ciento y raya. Dieguet Ripoll puede sentir en estos momentos la dulce delectación del deber cumplido. En las represiones lanzando obreros a la calle y después a la hora de las reparaciones fué ¿a qué dudarlo? quien logró poner en la cima de la intransigencia el pendón de los pocos escrupulos.

El Estado gendarme

Las circunstancias nos han deparado sobrada ocasión de que confirmemos lo que con reiterada insistencia hemos proclamado. Si nos obligan a salirnos de la legalidad fuera de la legalidad lucharemos — dijimos. Y nadie puede llamarse a engaño. En esta huelga de más de quince días que hemos sostenido, por la cerrilidad de un poncio torpón y jaranero, hemos actuado en la clandestinidad. De la perfección y de la decisión como actuamos puede dar buena nota el resultado de la lucha sostenida. Ninguna orden dejó de ser dada ni tampoco ninguna dejó de ser cumplida. Precisión en los que ordenaron y ejemplar ejecución en los que estaban obligados a cumplir las órdenes dadas. Unos y otros se completaron, formaron el todo fuerte e irreductible que llevó a nuestras organizaciones a apuntarse un triunfo más. Una cosa se ha mostrado bien patente con la actuación clandestina de nuestras organizaciones. La torpeza sibelina de ese polizonte llamado a regentar los destinos de Elche.

El orden y la paz se impone en un pueblo por la autoridad que lleva en sí la persona llamada a imponerla. Y en Elche no hay ni la hubo en los días de huelga,

Mitin de Izquierda Republicana

El partido Republicano de Izquierdas celebrará hoy a las 6 de la tarde en la plaza de toros un gran mitin de propaganda en el que tomará parte D. Manuel Azaña.

La entrada del acto será por invitación, pudiendo recoger las localidades en el domicilio social de Izquierda Republicana Obispo Tormo, 6.

El Sr. Azaña llegará hoy a Elche, a las 4 de la tarde.

paz ni mucho menos orden aún a trueque de meternos aquí por cada habitante un agente armado a disposición de los patronos. No pudo ser tampoco persona solvente para mediar en la solución del conflicto, un señor, por muy de investigación y de vigilancia, totalmente incapacitado para mediar en las cuestiones sociales y, para mayor abundamiento de su incapacidad, con tan pocos escrúpulos como para mostrarse, tanto en las conversaciones sostenidas con los obreros como en sus paseos por el pueblo, plena y totalmente sometido a los patronos y a la reacción.

Es una consecuencia de la política de los buenos modos. Para solucionar cualquier conflicto que surja entre capital y trabajo en un punto indeterminado de España, a la imaginación truculenta de Salazar Alonso o de cualquiera de sus representantes, no se le ocurre otra cosa que mandar a que irrumpen en la población afectada por el litigio, como si fuese un patio de cuartel, a toda una legión de guardias civiles y de asalto que, cuando no sirven con su presencia para enconar los ánimos, llegan casi siempre, con su desafortunada intervención a reproducir y aún intensificar los conflictos.

Como lo entiende Salazar Alonso, el Estado hasta ha dejado de ser el reconciliador de las clases que pretenden los émulos de Hegel para ser un protector descarado y vergonzante de las clases pudientes, de las oligarquías clericales y capitalistas tal y como lo definía Hugles.

Nuestros presos

¿Por qué fueron presos nuestros veintisiete camaradas? ¡Ah! Nadie pretenda hallar un hecho delictivo que justifique su encarcelamiento. Fueron presos porque sí. Porque convenía así a los pla-

nes del señor Postigo. Pretendía reducir a la clase trabajadora ya que no por su intervención inteligente y metódica, por la fuerza que en sus manos inexpertas puso un gobernador audaz, pretendiendo quizás, ingénuo, que con ello llegaría a atemorizar a los obreros hasta llevarlos a que se humillasen ante las plantas de los patronos manejados por la Derecha.

El resultado fué contrario al deseo, y lo que el señor delegado logró fué que cuantos más obreros tenía encerrados más se afirmaba el espíritu combativo de las masas y ¡oh, contrastes! cuando más pretendía el señor Postigo dar muestras de su entereza, mayor era su impotencia ante los obreros que consiguieron caracterizarlo en aquel célebre bando de «Hago saber: Habiendo sido declarada la huelga legal...»

¿Se acuerda señor Real?

Pistoleros y soplones

De todo ha conocido esta huelga histórica y lo que más contrasta es el trato despectivo que las autoridades tenían para con los obreros a diferencia de las atenciones que les deparaban a individuos como los pistoleros a sueldo del señor García cogidos con un arsenal de armas en los bolsillos. A ningún obrero consiguieron encontrarle arma alguna y sin embargo, sin nada que lo justifique, más de veintisiete obreros habían presos al finalizar la huelga; unos en Alicante, otros en la cárcel inmunda de esta ciudad, como si fueran vulgares malhechores. Y a todo ello, los pobres diablitos cogidos con las armas en los bolsillos, por el necio hecho de estar vendidos al señor «Mergelina», gozaban de la inmunidad más alarmante. Y, formándoles el corro a los pistoleros, marchaban por ahí soplones a granel sin más norma ni más ambición que ayudar, rastreándose, a que los polizontes y los caciques ahogasen el impulso luchador de los obreros de Elche.

La indignidad y la pura vergüenza camparon por unos días en nuestra desventurada ciudad presa de la euforia.

Solidaridad

¡Hay que vencer, proletarios de Elche! Ese era el grito que de to-

(Continúa en 2.ª plana)

¡PROPIETARIOS! ¡CONTRATISTAS!

Emplead en vuestras obras los cementos artificiales de primera calidad, marca

CALAMAR Y ASLAND

Con ello favoreceis vuestros intereses y los de la provincia.

Cuartos de baño completos — Gran surtido en bañeras — Lavabos — Lavamanos — Bidets — Waters

Urinaríos — Duchas — Espejos sanitarios y todo lo que a este ramo se refiere.

Azulejos de 1.ª calidad y piezas complementarias de todas clases y colores. — Precios sin competencia.

De venta: Antonio Gomis Vicente

Depósito de materiales de construcción y artículos sanitarios

Carmen de Burgos, 19 (Antes Ntra. Sra. de la Leche) EL CHE